Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cartio G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

# LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Autoalo Hernánde Suscripción mensual 6-1.00 Teléfeno 438

Administrador

República de Costa Rica

Año I

San José, martes 16 de abril de 1918

Núm. 89

América Central

#### Notas de Instrucción Pública

El señor A. Hazera desempeñará la plaza de profesor de inglés en el Colegio Normal de Heredia; es una magnifica adquisición para aquel plantel, pues el señor Hazera es un excelente profesor.

 Don Leonidas Rojas, viejo servi dor de la enseñanza primaria se retira de la Inspección Escolar de Heredia. Va a de icarse a las faenas agrícolas.

El señor Rojas ha hecho buena labor no obstante el gran recargo que ha tenido en los últimos tiempos.

\* La nota sensacional del sábado fué la renuncia del Inspector de Segunda Enseñanza el profesor don Justo A. Facio. Y don Justo está en lo justo: ese puesto por innecesario debe desaparecer, puesto que la Escuela Normal de Heredia no es Colegio de Segunda Enseñanza, sino colegio profesional, no necesita de inspección. En cuanto al Liceo y el Colegio de Señoritas lo puede vigilar directamente el señor Ministro y para los colegas de Cartago y Alajuela con una visita mensual basta.

• Se dice que las supresiones de inspecciones especiales continuarán por no ser del todo indispensables, salvo la de costura que a más de estar pésimamente pagada (670) es necesarisima

\* Otro rumor que anda es que en algunas inspecciones se van a suprimir plazas de amanuenses para em plear la erogación correspondiente en maestros que tanta falta hacen.

\* Los vecinos del pueblecito de Tarbaca, la Tierra Blanca de Aserrí, como la llamamos nosotros tratan de que esa escuelita se restablezca, pues las escuelas más próximas quedan a 4 kilómetros.

\* Con actividad se va poniendo la Contabilidad Escolar al dia y que ahora deper de directamente de la Secre taría de Instrucción Pública. El trabajo de ese departamento es mucho, aunque de unos tres años a esta parte se ha simplificado con la creación de las tesorerías de cantón.

\* Los jóvenes estudiantes salvadoreños que estaban en la Normal regresarán a su patria, según rumores que corren en Heredia y aquí.

\* Buen número de bequistas de la Normal piensan ranunciar basados en lo cara que es la vida en aquella ciudad y en las dificultades del cobro de giros.

\* El cinematógrafo de la Escuela Julia Lang funciona una vez por sema na y con su producto se ayuda esa es cuela, gracias a la actividad siempre contante de la señorita Ester Silva.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evitese Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PIL-DORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

## Necrológica

Don Florentino Chaves pasó por la pena de perder a su hijo Alberto, quien tuvo cinco meses de prolongada y cruel enfermedad.

El domingo a las cuatro se verificó su entierro con selecta concurrencia y

encomendado a la empresa Polini.

Reciba la familia Chaves nuestro pésame.

## Vida Social

-Estuvo en esta capital procedente de Desamparados el doctor Chacón.

—En vía de paseo estuvo en la ciudad de Heredia don Agapito Céspedes.

-Regresó de Escasú don Buena ventura Mora H.

-Entre nosotros estuvo procedente de Cartago el doctor Pirie.

-Para Turrialba partió don Alon Pérez Calvo.

-Próximamente contraerá matrimonio don Noé Alfaro, quien fijara su hogar en Tilarán.

—D. Elías Granados ha pasado por la pena de tener enferma a su señora a quien posiblemente haya que practicarle una operación.

## Prácticas

Ayer se vió la Sabana bastante animada. Los distintos centros depor tivos tuvieron prácticas de foot ball, probablemente para que los socios que han han de ir a Nicaragua estén debidamente preparados para tan importante torneo.

## Noches de teatro

El América se vió concurridísimo el domingo pasado especialmente en la matinée en que se representó «La Princesa del Dolar».

Por la noche se pusieron en escena las chistosísimas zarzuelas «La revoltosa» y «El Primer Reserva». Augusto Quirós además de ser un buen cantante es un actor cómico que hace reir al más serio. En esta última zarzuela su trabajo fué del agrado del público que le correspondió con nutridos aplausos.

## En La Geisha

Depósito permanente de OSTIONES FRESCOS Gran surtido de vinos y licores de las mejores marcas La variedad más grande en confites finos

TELEFONO Nº 439

## La boda del domingo

El domingo se verificó en esta capital la unión matrimonial de don Jo sé P. Jiménez con la señorita Rosario F. Ferraz.

El acto revistió carácter privado por el luto de la familia de la novia ocasionado por la reciente y sentida muerte de doña Lucía O. de Fernán dez Ferraz.

Conocedores de las excelentes prendas que adornan al señor Jiménez y a la que hoy es su esposa, no dudamos que las más bellas virtudes domésticas resplandecerán en el nuevo hogar, para el cual deseamos la mayor ven

La causa frecuente de Eczema, sarpullidos, y otras enfermedades de la piel proviene de las impurezas de la sangre. Purifiquela usando ZAR-ZAPARRILLA DE CHANNING.

## José Astúa Aguilar

Oficina: en su casa de habitación.

Negocios civiles y criminales.

Despacho todo el día.
lad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" d

## En el lago de la Sabana

Todo el que quiera pasar un rato de recreo gozar de la expansión de los domingos y días festivos, que se dirija al llano de Mata Redonda. En el final se encuentra el hermoso lago del cual es administrador don Adán Montero que cuenta actualmente con tres hermosas lanchas y buenos remos.

Se cobra por navegar media hora la pequeña suma de veinte y cinco céntimos.

El señor Montero tiene tan bien arreglado aquello, que ya los automó viles y coches que antes no podían entrar, pueden llegar hasta la orilla del lego.

Otra cosa que gusta ver es el bosque de los niños, del cual está también encargado el señor Montero.

Es muy digno de felicitación el amigo don Adán por tener ese lugar en el estado de aseo y limpieza en que se encuentra.

NANNE

## No hay dulce

Las últimas disposiciones sobre dulce han dado como resultado que se ha vuelto contrabando.

El domingo no se conseguía a ningún precio y toda la gente hubo de recurrir al anúcar que resulta tan caro y poco rendidor.

## De Coronado

Nos dicen que a don Cruz Blanco le han encomendado interinamente la Jefatura en lugar de don C'eto Corrales.

### Paraguería LA JAPONESA

La mejor en su ramo :-: Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho
en esta casa :-: No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Mercod.

Pronto recibire telas propias para paraguas y sombrillas. Se compran armazones viejos

MANIEL REGO

## Acción de gracias

Encontrándose mi esposo atacado de enagenación, solicité por medio de la Sma. Reina de los Angeles su curación prometiendo publicar esa gracia. Habiéndola obtenido en término de 12 horas, cumplo ahora mi promesa.

ETELVINA A. DE ZELEDÓN
San Marcos de Tarrazú, abril 1918.

CUARTEL GRAL. BRITÁNICO
13.—Otros ataques contra el ala
derecha británica ent e Garachy y
Robecq filiaron completamente de
capturar Lacn durante la tarde repelidas. Los británicos también contraatacaron en los contornos de Givenchy
y tomaron importante puesto alemán,
(Nota mensaje mutilado Aquí)

CUARTEL GRAL. AMERICA
NO EN FRANCIA, 13.—Por la vía
Prensa Asociada. Por el NO, de Toul
se efectuó una batalla que duró todo
el día. Repelimos potentisimos ataques
alemanes causándoles grandes pérdidas y tomandoles 36 prisionetosa. Costa Ric

# Bológrafo josefino

Ya como el asunto de los granos de don Santiago Güell ha pasado, el furor bolesco vuelve y con gana. Oi gan si no nuestros lectores todas estas y deténgalas que de puro redondas no ruedan.

Que el Tío Sam, que está bastante ocupadito con esos alemanes que tan gallos han resultado para la pelea, ha mandado un ultimátum. Ultimátum de qué hombre? —Será para que les entreguen La Marina. —Hombre lo siento por Octavio que tan a gusto está alli.

Que don Cleto esto y don Cleto el otro.... Vaya! Como si a un hombre en Tiquicia le quedará gustando la papa presidencial. Vayan Uds. y si lo preguntan a don Ricardo que huyó de este mundanal ruido, pues no quedó con ganas, si no con empacho.

Que las hostilidades se habían roto y que las fuerzas se vieron. Si, si se vieron pero aquí en San José. Eso es, claro, clarísimo.

Que don Chico Aguilar sería llama do a desempeñar sus altos poderes y que ya todo mundo le da la acera, le saluda con reverencia meseniana, etc., etc. Hombre, qué bromitas. Hay que dejar a las personas tranquilas. Señores, no gasten sus nervios, ni sus oídos, de cierto solo hay...nada, nada.

Aquí las revueltas son de lengua y los heridos con yucas, y qué yucas!

Todo eso, amén de los coroneles y capitanes que hoy dan por muertoe, mañana por heridos y que pasado los vemos luciendo sus uniformes de plomo y sus botas y sus machetes, en nuestras calles mal olientes.

PACHA BOLO

## GANGA

Se vende barata y en buenas condiciones una casa pequeña situada 75 varas al sur de la iglesia de La Dolorosa, para informes en esta Administración.

#### Lo más grande



## La Secta Metodista

Por haberse establectio entre no sotros una Iglesia Metodista, nos parece opertuno dar a conocer los dog mas principales de esta secta: los Metodistas discipulos de Wesley pretenden ser Ortodoxos, Protestantes y Evangélicos. Ellos aceptan los artículos de la Iglesia Anglicana en un sentido Aerminiano pero no son del todo Aerminianos.

El Bautismo y la Cena del Señor son los únicos sacramentos practicados por estos protestantes, quienes no creen como nosotros que el primero de ellos produzca la gracia santificante ni que Cristo esté presente bajo las especies del pan y del vino, sino que la comunión es recibida de un modo espirirual por los creyentes. La invocación de los Santos y la veneración de las reliquias e imágenes son recha zadas por ellos.

Su doctrina de que todos los hombres alcanzarán la salvación es completamente opuesta a lo que cree la Iglesia Católica, según la cuai no todos los hombres se salvarán.

La caída del hombre por el pecado

original y el desmejoramiento parcial de la naturaleza humana, encuentran su remedio eficaz en la distribución universal de la gracia, según los Metodistas.

Wesley afirmó que es necesario a todos los que pretenden ser cristianos el sentir un interés personal por la salvación, objetó la doctrina de la necesaria perseverancia de los Santos, y enseñó que la perfección cristiana no consiste en estar exento de las tentaciones o faltas sino en estar identificado con Cristo.

Según Wesley los pecados de un cristiano perfecto no son sino transgre ciones involuntarias, lo cual se opone a lo enseñado por la teología Católica que considera todo pecado como una transgresión voluntaria

La exposición hecha hasta aquí de los dogmas principales del Metodismo, me parece suficiente para demostrar que ellos se oponen a la Doctrina Católica, y que nosotros no podemos aceptar esa religión.

EL CAPITAN VENENO

## Las Doninelli en el mejor de nuestros teatros

Un triunfo de arte

La hermosa sala del Nacional estaba llena de concurrentes de distinguida sociedad; en los palcos lucía sus galas la flor de nuestra femenina juventud que se había dado cita allí para rendir tributo a la música. En el escenario las más bellas flores que producen nuestros jardineros hacían magnífico decorado.

En la orquesta, el maestro Vargas Calvo, eterno cultivador y divulgariza dor de la música, rodeado de sus discipulos que forman artístico enjambre que impulsado por la varita mágica de su profesor arrancan melodías y notas dulces a los instrumentos, como lo supieron hacer la noche del do; mingo con dos hábiles ejecuciones; la primera una sinfonía de Rossini (Semiramis), ejecutada con primor y la segunda (Cortége) del conocido compositor Mesquita, que tuvo una interpretación soberbia.

El hermoso telón se levantó casi a las nueve, de lo que debe tomar no ta el nuevo Gobernador y entonces a parecieron Aida y Pía Doninell, dos hermanas nacidas para el árte y que con su voz potente, rica y melodiosa llenaron el ambiente de dulces notas. La canción mejicana Ojos Tapatíos que fué el primer número agrado muchísimo.

El siguiente número encomendado a la Srta. Inés fué otro triunfo, muy sonado, muy aplaudido y repetido, fué 'Voi lo sapete o mama", de Mascag' ni. Posee como sus hermanas, un tesoro en su boca.

Y luego vino un tango bailado y cantado por Pía que gustó en extremo y que a muy obligadas instancias del público tué repetido.

Para terminar la primera parte don

Gonzalo Fernández cantó nna roman za en la cual estuvo feliz.

La barcarola que vino luego a cargo de Inés y Pía gustó en extremo; ambas forman un conjunto exquisito.

Pero el mayor triunfo, el éxito colosal lo tuvo la señorita Aida cuando ejecútó "La Partida; entonces cantó con profundo ámore, con limpieza y con todo arte. Posee una voz dulce, profundamente dulce y cuando llega a las notas altas les sabe dar completa sonoridad y potencia artística. Los aplausos fueron tantos, el público deliró tantisimo que por dos veces más tuvo que salir a escena y repetir sus cantos.

Un número extraordinario vino luego y sué la brillante ejecución en violín del joven Héctor Reyes que es una esperanza del arte musical de Costa Rica. Tuvo a su cargo El Nocturno 9 de Chopín, selección dificilisima que interpretó con maestría.

Héctor Reyes es un jovencito que ha hecho más de lo que su poca edad le permite, pero que llegará a primera línea si el esfuerzo y la modestia continúan siendo su norte. Nosotros lo felicitamos, igualmente que a su distinguida familia.

Para terminar la hermosa velada vino el dúo de Gioconda, tan conocido y siempre hermoso y gustado. Fué interpretado por Inés y por la simpa tica Aida que con sn ovación anterior tenía el público por completo a su favor.

Fué el último triunfo que cosecharon las jóvenes artistas, a quienes enviamos las flores de nuestra admiración y sincero agradecimiento por la noche de arte que supicron dar a la sociedad capitolina, flores que vayan a juntarse con las ricas y perfumadas canastillas y ramilletes que recibieron el domingo.

El público abandonó el teatro ya cerca de las once, llevando el grato recuerdo de las artistas debutantes que tantos aplausos cosecharon.

LA LUNETA 41.

## CABLEGRAMAS

CHICAGO, 13.—El consejo ejecutivo de la sociedad de hoteleros anunció hoy que si los intereses del negocio del hotel son superiores a los de la cantina, el consejo aconsejaba que la venta de licores se limite a vinos lijeros y cervezas, constituye este anuncio el pronóstico de la asociación de la cantina en los hoteles de los Estados Unidos y el Canadá.

NEW YORK 13.—Despachos para el Times procedentes de Londres comunican que la Cámara de los comunes reunida en Comité adoptó la cláusula referente a Citand del proyecto de ley de potencia varonil por una mayoría de 165 votos.

LONDRES 13.-El crítico militar Maurici se expresa como sigue. La situación es indudablemente desagrada ble. El enemigo se halla a corta distancia de Bailleil importante centro ferroviario y está tentando nuestra línea Messines-Wytschacte. También avanza con dirección a Hozebrock, también centro ferroviario de los más importantes; por otra parte avanza sobre un país muy plano e intrincado y no ha ganado todavía ninguna posición dominante En la actualidad emplea el enemigo en esta sección del frente 17 divisiones y sus pérdidas han sido muy grandes. Tenemos por lo menos comunicación oficial de Haig que ha telegrafiado hoy a medio día que el enemigo había atacado con diez y siete divisiones por lo menos en el frente de Hollebck a la Bassee, comenzando en el Norte sus ataques contra e! redeto Wytzisate Messines no se ha coronado ningún éxito apreciable, pues no ha podido tomar la costa principal; por el Sur de la costa principal no se ha efectuado ningún cambio desde el día miércoles fuera de la evacuación de Armmentiers. El informe oficial alemán dijo que habían llegado hasta los arrabales de dicha población pero estoy seguro de que se les mantendrá a fuerza por ahora; por el Sur de Armentiers la situación ha desarrollado, el enemigo forzó el paso del Lawey el Lys habiendo notado una oportunidad de desarrollar un ataque que pudiera resultar peligroso para nosotros porque el empuje lleva dirección general hacia el Oeste y ha tomado Merville; lo que significa un avance de como 7 millas, por la izquierda el ataque lanzado entre Lawe Labase no ha tenido éxito pues nos otros estamos aun en posesión de Festubert Givenchy y los puestos a vanzados de Bethune, no habiendo hecho el enemigo progreso apreciable en esta dirección. El avance sobre una comarca absolutamente Ilana, desprovista de todo riesgo de importancia capital, no es asunto serio, hay varias y muy importantes juntas ferroviarias. Así es que el avance de siete millas por el Norte, es mucho más grave que el avance de doble distancia en el Surtomando un conjudto con planes del enemigo, es muy evidente que su plan original fué un avance contra Bethune. La tropa que participó en el primer

ataque se lanzó por el S. de Armentieres tuvo orden de alcanzar el canal Aire, como preparativo sin duda para otro golpe en una otra parte, debido a la muy bizarra defensa de la 55 división que atajó al enemigo, este encontrando que no hacía progreso giró con dirección a Bailleul y Hazebrouk tratando de explotar por aquel lado. Entiende que el plan del enemigo no fué rígido sinó él mantuvo sus reservas en aquellos lugares de donde las pudo mover y emplear según el desarrollo de la batalla. He dicho que no creo que el enemigo tiene un objetivo fijo como Amiens o París sino que se preparó para explotar sus oportunidades a medida que estas se presentaran, diré más todavía el enemigo desde el principio no tuvo por objeto ninguna población particular sino su objeto fué la destrucción del ejército británico y que las pobla. ciones no fueron sino estriberones que conducían a dicho fin, viendo que tenían los franceses desde el S., para ayudarnos y que no tenía esperanza de progreso sino a un costo enorme puso su atención a desarrollar el éxito probablemente inesperado en el N.

AMSTERDAM, 13.—Despacho de Berlín comunica que el acorazado Riheland que se anunció hundido no se hundió sino que está varado cerca las islas Aland. Se están haciendo esfuerzos para ponerlo a flote, se varó durante una neblina.

PARIS, 13.-Vía Prensa Asociada Of. Contra ataques lanzados durante la noche en Hangard en Santerre a rrojaron completamente para atrás al enemigo. Ya estamos otra vez en posesión de la población y cementario El enemigo sufrió sensibles pérdidas y dejó con nosotros 73 prisioneros incluyendo 3 oficiales. El cañoneo continúa violento en esta región. Entre Montdidier y Noyon activo bombardeo e inusitado movimiento de patrullas, tomamos prisioueros por el N, de Orville Lesorel, entre el Ayette y el Aisne repelimos con fuego las irrupciones enemigas.

Tomamos prisioneros en los sectores de Sthilaipe y Souain. Los alemanes continúan el bombardeo de Rheims. Una parte de la ciudad está abrasada por las llamas; tratamos de limitar el incendio a la zona donde se declaró no obstante el tremendo bombardeo. En el bosque de Apremont el enemigo renovó sus ataques en el Bois Brule. En este sector los americanos en conjunción con los franceses combatieron vigorosamente al enemigo fustrando la mayor parte de los refuerzos.

LONDRES, 13:-Por vía Prensa Asociada Inf. Of. El viernes siendo favorables las condiciones admosféricas efectuóse una gran concentracción de nuestros aeroplanos; en el frente de batalla se emplearon gran número de máquinas que volando a baja altura bombardearon y barrieren con las ametralladoras los caminos atestados de tropa enemiga, arrojaron 36 toneladas de bombas y dispararon 110 mil tiros de máquina mientras tanto otras escuadras volando a mayor altura trabaron combate con las máquinas enemigas que mostraron gran actividad en este sector, derribamos 40 y 20 aterrizaron ingobernables. La artille. ría antiarea derribó otras dos, faltan doce de las nuestras. Entre el anochecer y el amanecer se llevaron a cabo incensantes expediciones aereas contra las tres líneas enemigas; arrojamos 22 toneladas de bombas sobre la estación

# LAS ULTIMAS Capas de Hule - Paraguas y Manteados para carretas,

se venden baratos en este mes

en el Almacén de

de Donai y los caminos que conducen el frente de batalla en la vecindad de Estaires.

ste documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Ric

## Pro Protestantibus

amigo, como Ud lo oye

Hace macho tiempo que vengo ru miando lo que entre católicos llama mos PROTESTANTES, entendiendo por tales, aunque no sea así, a todos los que con más o menos malicia y política siguen las enseñanzas, de Lutero o aparentan seguirlas, sean norteame ricanos, ingleses, alemanes o sus derivados; y no alcanzo a comprender cómo siendo tales naciones tan adelan: tadas en toda clase de progresos ma teriales, solamente en meteria de religión se hallen tan en el candil. Por algo San Pedro fijó su residencia en Roma y no en ciudad alguna de Fran: cia, Inglaterra, Alemania... y cons te que soy indio puro, y si tengo algo de sangre europea no es de ninguna de las naciones dichas que yo sepa,

En favor de los protestantel Sí, | aunque no sería deshonrosa alguna cualquiera de ellas.

> Ves también que los que negocian con protestantismo èn nuestras tierras Centroamericanas, entienden poco del negocio: de no ser así, jamas resulta rían con papeluchos tan burdos como los que han andado repartiendo en estos días. Si supieran sus barroneadores griego, hebreo, o latín siquiera, no traducirían el "kejarikómene", paabra que usó San Lucas, y que tra dujeron en latín "gratia-plena" y en castellano "llena de gracia" sabios antiguos muchísimo antes del apare cimiento de Lutero, por la tendencia muy favorecida». Así es la miga del meollo protestante en sus versiones de la Biblia, por esto tan desacreditadas

Pero dejemos esas que pudiéramos en último caso liamar menudencias,

para pedir, a los que entienden entre los mas estudiosos protestantes, res puesta conciencial y racional o cien tífica, a estas sencillas preguntitas que a cua quiera se le pueden ocurrir y que deben aclarar por si y por sus adeptos los "protestantes de cualquier rama si no quieren ser miserablemente engañados y chasqueados para des pués de su muerte.

1ª-¿San Pedro Apóstol fué Evan lista?

2ª-Si dicen que dicen los Santos Evangelios una cosa y dicen que dice S. Pedro Apóstol otra ¿ a quién haremos caso?

3ª-¿Podrá decirse que las Santas Escrituras son todas, o algunas, o nin gunas "llaves" del Reino de los Cie los?

4ª-Entrarán los protestantes en ei Reino de Dios sin contar con las · llaves del Reino que Jesucristo puso en manos de S. Pedro Apóstol? ¿Cómo cuentan ellos con San Pedro y sus llaves?

58-2San Pedro Apóstol predicó la doctrina del Divino Maestro en Roma, hasta sellarla con el testamento de su sangre?

. 64-Podrá ponerse racionalmente en duda la practica tradicional de la doctrina de Jesucristo predicada por doctrina de Jesucristo predicada por el Primer Apóstol y sellada con su sangre en Roma, por lo que digan o escriban fuera de Roma, sean o no de buena fe, gentes interesadas en contra de tan antiguas y venerandas instituciones?

7ª—Los apóstoles de Inglaterra, cuando fué "Isla de Santos", de Germania y de otras naciones, tenían otras tradiciones prácticas sacramen-tales que las presentes de la Iglesia Romana o anteriores a Lutero?

Respondan inspirándose en los grandes católicos San Enrique, San Patricio, Santa Ursula y compañeros martires.

## OCASHON

A partir del jueves 4 de abril y SOLAMENTE por 15 días realizaremos con rebaja mayor de 30% de los precios actuales las mercaderías siguientes:

Camisas, cuellos, puños, corbatas, casi vires, coletillas, huata botones,

calcetines, tirantes, pañuelos, etc.

CONFECCION a precios más bajos que el valor actual de la tela sola, en batitas, mamelucos, middio, de antales, blusas, mantillas y mu

chas otras menudencias para niñitos. Pañolones, rebozos, lanas, sedas, medias, mastos, géneros de algodón, lienzos, cobijas de algodón y de lana, proches presión, y muchas más Muebles para sala, comedor, sillas, loza y muchos otros artículos. Toda mercadería de OCASION estará exhibida esos días en las ven-

Siglo Nuevo y Bazar de San José

## San Rafael de Oreamuno

Abril, 14 de 1918.

Postrado en cama se encuentra nuestro buen amigo Dn. Primitivo Calvo, quién hace sus días viene pade ciendo de de un mal en una pierna. Quiera Dios que restablezca lo más pronto posible.

El sábado pasado con motivo de haber cumplido un año de fallecido el señor Manuel Granados, se verificó en el templo Parroquial de esta villa un solemne funeral en sufragio del extinto.

En la crónica anterior no tove la o casión de decir con respecto a las pro

cesiones de Semana Santa que nues tra fi armonía bajo la dirección de su inteligente y joven Director el señor don Luis Valle ejecutó lindas marchas con exquisito gusto y afigación: entre ellas El Duelo de la Patria y Getsemani, marcha compuesta por el ilus trado Pbro. don José Calderón que ha liamado bastante la atención en estos últimos días en que se ha ej-cu-

El hogar del amigo Rafael Guillén y Lastenia S. de Guillén ha sido aumentado con el arribo de un par de piñitas. Vayan mis felicitaciones y que Dios se las conserve para alegría de dicho hogar

EL CORRESPONSAL

## ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica @ 2.00. En pasta @ 2.50 Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. Almanaque liustrado Hispano-Americano. En pasta © 3.00 Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

Almanaque de los Amigos del Papa.

En rústica ( 1.50. En pasta ( 1.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares.

Un dia en cada plana @ 2.50 Con dos días en eada plana (\$ 1.50

Dietario Centroamericano.

En Pasta @ 1.50 Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. @ 1.25. Taco pequeño suelto @ 0.50

Taco grande suelto C: 2.00 Calendarios esfoliadores comunes a € 0.50, € 1.25 y € 3.50

- EN LA -

Librería Lehmann

(SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

## UTILES PARA ESCOLARES El mejor surtido y los precios más bajos

## Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL, Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

#### Inmenso dolor

Es el que soporta el hogar de don Eloy Rrojas y doña Flavia Navarro. pues desgraciadamente ha perdido en el lapso de dos días dos niños. El pri violento ataque de bronconeumonia

el domingo a las 12 del día, el segundo que era de mescs murió atacado de la misma enfermedad y a la misma hora aver.

Acompañamos en su pesar a los es. posos Rojas-Navarro, deseándoles cristiana resignación.



## AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o memos 25 céntinos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de suatro inserciones.

LOCAL. Se alquila uno esquinero, prop'o para billar o para carniceria. Está situado frente a La Poupée, 300 varas al Sur de la Bostica Francesa.

HASTA († 9000 00 se dan al 1 por ciento con hipotecas de casas en esta ejudad. Ufercas apartado 686.

SE compran muebles baratos, de ecasión aunque estén rotos o en mal estado, y toda clase de objetos útiles. Se venden muebles etc. Se cortan vidrios, se compran vidrios enteros o rotos. Se venden vidrios cortados a la medida. Taller detrás del Colegio de Señoritas.

**5**<sup>E</sup> alquila una casa en cuarenta colones, y con muebles, prezió convencional. Está contigua a la que habito. Luis Loria.

SE vende una casa cómoda por la Estación del Atlántico en esta oficina se informará.

PINCA 941 manzanas. Vendo en San Pedro de Puriscal. Dos horas Hacienda Vieja. Potrero, terrenos, cereales, caña de azácar, repastos, casas, trapiche, ganado vacuno, caballar, maderas. Informarã: Dr., Teodoro Picado.

LAVERO. Fué encontrado uno en el Banco de Costa Rica, el viernes último. La persona que se erea con derecho a él que pase por esta Administracción y le será entregado al pago del aviso.

ORNAMENTÓS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Apartado 797

## Notas cortas

#### Sarampión

En esta capital se han presentado varios casos de sarampión. Se ha ordenado la vigilancia en las escuelas para evitar se propague.

Conference

Muy concurrida e interesante estu

Receta para ennegrecer el pelo canoso

Composición casera que borra las canas y quita la caspa

La Srta Banche Bose, actriz afamada, que se ennegreció el pelo con una simple preparación que mezcló en su casa, dijo hace poc., hablando del asunto en Chicago: "Cualquier seño a o caba lero se puede ennegrecer el pelo gris y ponerlo sueve y lustroso con esta simple receta, y prepararla en su misma casa. A un cuarto de litro de agua añádase 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una caiita de Compuesto de Barbo y 71/2 gramos de glicerina, ingredientes que se encuentran en cualquier botica y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces por semana hasta adquirir el matiz deseado. Esto, a la persona canosa, le quita 20 años de edad. También ayuda mucho a crecer el pelo y quita la picazón y la caspa".

Teléfono 584

ELIAS VARGASM.

vo la conferencia que el sábado dictó a los miembros de la Cruz Roja el Dr don Mariano Figueres, sobre «Primeras atenciones a los heridos».

El Doctor Figueres aparte de sus vastos conocimientos científicos pos-e gran facilidad de locución, por lo que sus conferencias resultan muy lucidas.

#### Invitación aceptada

El domingo en la noche celebraron sesión los delegados de los centros deportistas de esta capital y acordaron aceptar la invitación que de Nicaregua se les ha hecho para que vayan de aquí jugadores de foot ball a luchar con los de esa república.

#### Excluidos de la lista negra

Los Sres. Mora y O mo han recibido noticia oficial de haber sido retirado su nombre de la lista negra amerida 2º Este

cana. Celebrames esa noticia que perl mite a la citada firma comercial econtinuar sus negocios sin cortapisa ninguna.

#### Vermicida Vegetal

El mejor remedio contra las lom brices, de un efecto seguro e inofensivo para la salud de los niños. No contiene sustancias venenosas.

De venta en todas las boticas

#### Dr. Kafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2<sup>3</sup> Este

## La Libreria Española

de -

## María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía. Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314

TELEFONO 38

DO 314 : TELE

La correspondencia de negocios diríjase á

LIBRERIA ESPAÑOLA -

SAN JOSÉ

## Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefonica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecera en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729

En esta oficina se compra un microscipio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estuo y en perfecto buen estado.

# BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado du rante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## VICTORIA O ARAGON

#### Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

# Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafia precios, y servicios

## Escuela de Música de Grecia

La matrícula se abrirá el lunes 15'de abril en el salón de la escuela de niñas y las clases empezarán inmediatamente de 4½ a 6 p. m.

SALAS Y RODRIGUEZ

AVISO

La Pastelería Nacional de Moisés Artavía se ha trasladado 100 varas al sur de La Bicicleta, local que ocupó La Panadería Central. Se atienden todos los pedidos. Tosteles finos de toda clase al 40 por ciento.

TIP. DE SAN JOSE

# Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

CHUECOS

25 cts. con papel de arroz, canela o trigo, de venta en

:-:

Eduardo Castro Saborio

Para los comerciantes precios especiales

de JOSE AVILES (8) VALBUENA LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

**ORAN BARATILLO DE CARTAGO** 

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres, que está situado 300 va

El propietario de este establecimento garantiza a sus favorecedores la calidad y pureza de los articulos que expende, así como la lega idad en la

20 elegantes cigarrillos de tabaco delicioso por

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

ras al sur de la Botica Francesa.

pesa y afabilidad en el trato

A POUPEE

VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.